

Dreikönigenviertel in Neustadt-Nord

Schlagwörter: [Straßenzug](#)

Fachsicht(en): Landeskunde

Gemeinde(n): Köln

Kreis(e): Köln

Bundesland: Nordrhein-Westfalen



Ecke Balthasar-/Kasparstraße im Kölner Agnesviertel (2021)
Fotograf/Urheber: Sebastian Loder



Das sogenannte Dreikönigenviertel ist nach den Heiligen Drei Königen Kaspar, Melchior und Balthasar benannt. Diese Straßennamen beziehen sich auf die vormals auf diesem Areal gelegenen Bastionen. Bis Ende des Zweiten Weltkriegs galten diese Straßen als reines Arbeiterviertel und zählten zu den schlechteren Baugebieten der Neustadt. Bis zur Machtergreifung 1933 war das Dreikönigenviertel eine Hochburg der [kommunistischen Partei](#).

(Broschüre „Rundgang mit Tiefgang: Agnesviertel“, Stadt Köln, 2021, PDF-Datei, 400 KB (abgerufen 29.07.2021))

Dreikönigenviertel in Neustadt-Nord

Schlagwörter: [Straßenzug](#)

Straße / Hausnummer: Kasparstraße, Melchiorstraße, Balthasarstraße

Ort: 50670 Köln - Neustadt-Nord

Fachsicht(en): Landeskunde

Erfassungsmaßstab: Keine Angabe

Erfassungsmethoden: LiteratURAUSwertung

Koordinate WGS84: 50° 57' 8,85 N: 6° 57' 13,96 O / 50,95246°N: 6,95388°O

Koordinate UTM: 32.356.283,94 m: 5.646.531,38 m

Koordinate Gauss/Krüger: 2.567.071,17 m: 5.646.791,15 m

Empfohlene Zitierweise

Urheberrechtlicher Hinweis: Der hier präsentierte Inhalt ist urheberrechtlich geschützt. Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

Empfohlene Zitierweise: „Dreikönigenviertel in Neustadt-Nord“. In: KuLaDig, Kultur.Landschaft.Digital. URL: <https://www.kuladig.de/Objektansicht/KLD-334756> (Abgerufen: 22. Februar 2026)

Copyright © LVR



RheinlandPfalz

